



旭中通信

笑顔あふれる旭丘中学校

学校だより 2月号
令和7年2月3日発行
練馬区立旭丘中学校
校長 坂本 司



<https://www.nerima-tyk.ed.jp/asahigaoka-j/>
学校ホームページ

「学ぶこと、学んだことを生かすこと」

今日2月3日は立春です。二十四節気※では、1月5日の小寒から「寒」の間である1月20日の大寒を経て、立春までが一年で最も寒いといわれます。同時に、旧暦では「一年の始まりは立春から」とされ、寒さが和らぎ、生き物たちが春支度を始める頃でもあります。梅の蕾（つぼみ）が膨らみ、鳥の囀り（さえずり）が聞こえてくるなど、春の暖かな足音が近付いてきます。いち早く春の訪れを知らせるとともに、まだ寒い早春を彩る梅の花は、古来より数々の歌に詠まれ、春の到来を待ちわびる歌人に愛されてきました。先週金曜日に青少年育成桜台地区委員会「かるた会」が開催されましたが、百人一首にも梅に関する歌が詠まれています。春の鳥として思い浮かぶメジロは、鮮やかな黄緑色の羽と周りを白く縁取った目が可愛らしく、副校長時代に過ごした小笠原父島の学校の職員室の窓からよく見られた、枝から枝へと跳ねるように飛ぶメジロの姿が懐かしく思い出されます。小笠原は今、子育てのために訪れたクジラの親子がよく見られる季節です。1月1日が海開きの小笠原であっても、そのまま海に入るには水は少し冷たく、ウェットスーツに身を包むことになりませんが、海中ではクジラの姿は見えなくても、どこからか声が聞こえてきます。水は空気より密度が高いため、音が空気中よりも速く遠くまで伝わってきます。聞こえてくるクジラの声は、規則的な旋律のようで、まるで歌を歌っているかのようでした。



先月1月21日（火）～23日（木）に2泊3日の日程で、D組ではスキー移動教室に行ってきました。天候にも恵まれ、晴天の中でのスキー実習となりました。ゲレンデの気温は氷点下でしたが、風がなかったのも、厳しい寒さをさほど感じずに過ごすことができました。ゲレンデの空気は澄み、空は高く青く、積もった雪は太陽の光で白く輝き、スキーの経験者でその楽しさを知っている生徒をはじめ、初めての生徒であっても心が躍り、不安よりも楽しみな気持ちが大きくなってきている様子が伝わってきます。興味関心が高まったり、前向きな気持ちになったりすることが、学ぶ上でとても大きなエネルギーになることを改めて実感します。また、防寒や保護のために、スキーウェアを着て、ニット帽を被り、ゴーグルを付けると、ゼッケンも身に付けていますが同じ物を使用しているのに誰なのか分かりにくくなったり、声が届きにくくなったり、視線や表情が伝わりにくくなりました。日常の学校生活においてもコミュニケーションはとても大切であり、その向上に取り組んでいます。普段以上に挨拶や返事、身振り手振りの動作など、円滑な意思疎通や、情報や感情を共有するコミュニケーションが大切になりました。それはスキー実習だけでなく、寝食を共にして常に一緒に過ごす宿舎での集団生活でも同様です。移動教室はその名称のとおり、教室を移動して学校を離れ、教室では学ぶことのできない学習の機会であるとともに、日々の学校生活で学んだことや身に付けたことを実際に発揮したり生かしたりする学習の機会でもありました。生徒は3日間のスキー移動教室を通して、それぞれにスキー技術の向上や係活動に取り組み、夏の移動教室やこれまでの学びや経験を生かすことができました。そして、3年生にとっては中学校生活の集大成となる最後の移動教室に、2年生にとっては4月から最上級生になる準備の移動教室に、1年生にとっては新入生を迎えて4月からは先輩になる準備の移動教室にもなりました。学校ではさらなる学びの充実と、学んだことを様々な場面や生活に生かしていくことができるよう支援や指導に努めてまいります。



※二十四節気(にじゅうしせつき) 1年を春夏秋冬の4つの季節に分け、さらにそれぞれを6つに分けたもの。
 〈春〉 立春(りっしゅん)、雨水(うすい)、啓蟄(けいちつ)、春分(しゅんぶん)、清明(せいめい)、穀雨(こくう)
 〈夏〉 立夏(りっか)、小満(しょうまん)、芒種(ぼうしゅ)、夏至(げし)、小暑(しょうしょ)、大暑(たいしょ)
 〈秋〉 立秋(りっしゅう)、処暑(しよしょ)、白露(はくろ)、秋分(しゅうぶん)、寒露(かんろ)、霜降(そうこう)
 〈冬〉 立冬(りっとう)、小雪(しょうせつ)、大雪(たいせつ)、冬至(とうじ)、小寒(しょうかん)、大寒(だいかん)

「青少年育成桜台地区委員会主催ソフトテニス大会・かるた会」

青少年育成桜台地区委員会主催の第50回中学生ソフトテニス大会が1月26日（日）に開進第三中学校で、第42回かるた会が1月31日（金）に本校体育館で開催されました。ソフトテニス大会は台風の影響で8月から延期となって開催され、本校生徒も出場の機会をいただきました。かるた会も歴史ある大会であり、生徒は当日を楽しみに事前の練習に熱心に取り組み、当日は練習の成果を発揮するとともに、日本の伝統文化に触れたり、楽しい時間を過ごしたりすることができました。青少年育成桜台地区委員会の皆様、本校PTAの皆様、大変ありがとうございました。



「旭中生の活躍」

ソフトテニス部

青少年育成桜台地区委員会
第50回中学生ソフトテニス大会
女子ダブルス 第3位（1組計2名）
男子ダブルス 第3位（1組計2名）

バレーボール部（女子）

第3ブロック交流会
午前の部 Aチーム 第1位
午後の部 Bチーム 第2位
優秀選手賞 1年（1名）
練馬区中学校バレーボール1年生練習会
Aリーグ 第3位

バドミントン部

練馬区中学校バドミントン1年生大会
女子シングルス 第3位（1名）
女子ダブルス 第3位（1組計2名）

「練馬区中学校連合行事」

練馬区中学校生徒作品展が1月16日（木）～19日（日）に、第59回練馬区立中学校連合ダンス発表会が1月17日（金）に、第72回練馬区小中学校連合書きぞめ展が1月25日（土）26日（日）に開催されました。



D組の作品



美術・技術・家庭科の作品



2学年のダンス発表



書きぞめの作品

「2月の主な行事予定」

- | | |
|--|--------------------------|
| 3日（月） 全校朝礼 | 14日（金） ビブリオバトル |
| 4日（火） 数学勉強会 | 17日（月） 生徒会朝礼 |
| 5日（水） 午前授業（給食あり） | 18日（火） 小中合同避難訓練 数学勉強会 |
| 6日（木） 第3回学校運営協議会 | 19日（水） 専門委員会 |
| 7日（金） 文化発表会準備 | 20日（木） スキー移動教室始（2年） |
| 8日（土） 土曜授業日 文化発表会（展示の部）
新入生保護者説明会（給食なし） | 21日（金） 都立高一次・分割前期学力検査 |
| 10日（月） 私立高一般入試始
ESAT-J（1・2年） | 22日（土） スキー移動教室終（2年） |
| 11日（火） 建国記念の日 | 23日（日） 天皇誕生日 |
| 12日（水） 都立高一次・分割前期願書取下げ
職員会議 | 24日（月） 振替休日 |
| 13日（木） 都立高一次・分割前期願書再提出 | 25日（火） 振替休業日（2年） 数学勉強会 |
| | 26日（水） 定期考査IV 午前授業（給食なし） |
| | 27日（木） 定期考査IV 午前授業（給食なし） |
| | 28日（金） 定期考査IV 午前授業（給食あり） |